

DIRECTOR
ADMINIS-
TRADOR:
JESUS
ROMAN
PEREZ

SARABRIA

ADMINIS-
TRACIÓN:
ARRABAL
DE SALA-
MANCA, 2.
APART. 1

SEMANARIO DE INTERESES AGRÍCOLAS, INDUSTRIALES, COMERCIALES Y POLÍTICOS

APARIENCIA Y OLVIDO

La resurrección de Nuestro Señor Jesucristo es celebrada por los pueblos cristianos; es una gran fiesta religiosa que lleva júbilo y sosiego a los corazones que sienten las consoladoras ternuras encerradas en las admirables máximas del Redentor; es un hábito vivificador que penetra hasta el fondo del increíble sentir de los mortales que sólo aman los bienes terrenos, para convencerles de que las felicidades humanas no nacen ni viven al calor de riquezas o al halago de honores, cuando falta la creencia y vocación de una doctrina que refrene y purifique las maldades y defectos que existen en toda sociedad, porque forzosamente imperará, en ellas, la injusticia y el desorden.

¡Glorioso día aquel en que, los hombres, apartemos algo la atención de las luchas interesadas y dediquemos un poco de fervor sincero a las predicaciones de Jesús!

Ello traería consigo el establecimiento de costumbres morales, la reforma de muchas leyes sociales, la creación de un trato mutuo cortés y humanitario que, dando orientaciones seguras a la sociedad, acallaría las discrepancias y solucionaría los múltiples y complejos problemas que apasionadamente discutimos en todo tiempo, sin encontrar una fórmula que nos satisfaga a todos, porque la mala fe y el apetito de bienes y honores, nos impulsan a las más rastreas y encanalladas acciones.

Durante los pasados días, muchos pueblos han mostrado una cierta nostalgia mística, pretendiendo demostrar la existencia de un dolor no sentido.

¿Por qué queremos aparentar virtudes que no poseemos? ¿Por qué nos esforzamos en manifestar un dolor que no pasa de ser una ficción, una mueca externa que mira más al mundo, que a Dios?

Pues porque no sentimos hondamente, verdaderamente, cristianamente las emociones angustiosas de una sagrada historia que iluminó a la Humanidad con ejemplos y principios, que no observamos; porque no somos verdaderos cristianos y deseamos encubrir nuestros pecados y malas acciones, con actos religiosos que desconcierten a quienes nos calumnian y simpaticen a nuestras amistades.

Pero es inútil nuestro empeño, porque las culpas y debilidades que creamos ocultar al mundo, por muy hipócritamente que lo hagamos, no duran mucho, pues la Justicia invisible descubre, en su día, el velo de nuestra apariencia y quedamos a la vista de todos tal y como somos: como fariseos.

Un ciudadano pasa los días buscando la oportunidad que le permita lucrarse con lo que en justicia no le pertenece; otro mortal se complace en hacer daño al prójimo, sin que sus atropellos le pro-

SEMANA SANTA

EVOCACION BIBLICA

Yo recuerdo que una noche muy oscura de tormenta, en redor de la campana campesina del hogar escuché de algunos labios esa página sangrienta, la tragedia del Calvario, que recuerdo con pesar.

En la lumbre se quemaba la madera de una encina y a través de la ventana de la estancia, su fulgor desdoblábase en las sombras de la noche decembrina, cual un manto gigantesco, de vivísimo claror.

Y la voz, con inflexiones de fiebre o de ternura, a mi oído fué narrando la tragedia sin igual...

...“y Jesús fué caminando por la Calle de Amargura perseguido e insultado por la turba criminal.”

“¡Cuántas veces caminando con la Cruz al hombro echada por su peso aniquilado se sentía agonizar...”

y cayó... ¡cayó tres veces!...; mas la turba despiadada con insultos y pedradas le obligaba a caminar...”

“Y al mediar de la serena tarde plácida y deícida las tinieblas invadieron los dominios de la luz;

por los ámbitos del mundo la Natura, dolorida, se quebró en señal de duelo al conjuro de la Cruz,

porque el Hijo de los Hombres, sobre el Gólgota imponente derramó su sangre justa por el pobre pecador...”

Y calló la voz aquella; mas sentí sobre mi frente un sangriento ramalazo de la fusta del dolor...

Yo no sé qué hondo misterio removió mi ser entero, que sentí una pena honda y unas ansias de llorar

escuchando la tragedia sacrosanta del Madero convertido por la sangre del Mesías, en Altar.

En mis labios inocentes, el afán de lo ignorado pnsó tímida pregunta de candor y de virtud:

Si Jesús es Dios del Cielo, porque todo lo ha creado, ¿por qué quiso que los hombre le clavaran en la Cruz?

Y mi madre, la ancianita de mi vida dulce encanto, contestó a mis pretensiones de infantil ingenuidad:

—¡Porque sí Porque es muy bueno, y como es tres veces santo, con su sangre derramada redimió a la Humanidad.

II

MEDITACIONES

Hoy que voy entrando por la puerta de la vida, yo comprendo que los hombres todos tienen su Pasión y que sangre—desengaños—va cayendo de la herida que perennemente abierta nos desgarran el corazón.

Quiero limpios horizontes para mi espíritu fuerte, busco sendas ignoradas de quietud espiritual y a lo más hondo del Valle de las Sombras de la Muerte, caminando voy derecho por el fango mundanal.

Aguas negras de amarguras han brotado de mis ojos...

¡Cómo pesa sobre el alma la tristeza del vivir, de vivir en este mundo, que sembrando van de abrojos las nostalgias taciturnas que me suelen invadir!...

Tristes ráfagas que azotan los conceptos de mi mente, los anhelos de mi joven ilusión por escalar las alturas escabrosas donde muere dulcemente, sobre féretros de rosas, el fulgor crepuscular.

Todo el cúmulo imponente de mis locas ambiciones me pesaba sobre el alma con gigante esclavitud...

¡Vil cadena interminable cuyos fuertes eslabones son las obras donde puse la maldad o la virtud!

Y pasé por nuevas sendas empedradas de amargura sin que manos cariñosas enjugaran mi sudor,

sin la luz de los amores, luz que hiende la negrura que pusieron en mis versos largas noches de dolor...

Y subí por la pendiente cuesta brava del Calvario donde apenas de la vida se percibe el batallar...

sin que nadie en mi camino con blanquísimo sudario refrescase los sudores que he sentido resbalar...

Todo el mundo miserable de satánicas pasiones con gigantes culebros le sentía revolver,

y era el hombre que luchaba tras de locas ambiciones, fuertemente subyugado por la fiebre del poder,

En su pálido semblante duro gesto de estrabismo su mirada congestiona con un círculo fatal,

y es su risa el manifiesto del sarcástico cinismo con que al cielo desafían los satélites del mal.

Contemplando de lo alto la avaricia desmedida a través de donde, ciego, corre el hombre, siempre en pos.

yo me dije meditando: —Es mejor dejar la vida rectamente caminando, con las almas, hacia Dios.

MARCELO CARBAJO LORA

porcionen fortuna ni condecoraciones, pero sí el placer de ver cómo las leyes estiran y encojen, aprietan y aliojan cuando son manejadas por un gran artista del Código, a quien fácilmente sobornara. ¿No es, pues, inútil y ridículo el que semejantes individuos hagan alarde, públicamente, de una religiosidad que no sienten y que sólo dura cuarenta y ocho horas?

Es necesario que seamos más consecuentes y constantes, más cristianos; de otra forma sólo demostraremos una pasajera respetuosidad hacia el Creador, respetuosidad que en muchos existe por imitar al vecino, por evitar el comentario, por hacer algo bueno que sirva de prevención salvadora al alma que está respirando el aliento de Judas.

Olvidar un acontecimiento nacional, un consejo amistoso, una recomendación sin importancia, no tiene otras consecuencias que los alfilerazos de una crítica dura y breve; pero olvidarnos tan pronta y totalmente de un dogma que contiene la savia purificadora que tan necesaria es para que la actual civilización llegue a la posteridad una moral sana y duradera, que contenga el derrumbamiento de principios y evite contiendas fratricidas; olvidarnos tan presto, repito, de unas máximas que señalan el florido camino de la verdadera felicidad y del bien, es una ingratitud que no es perdonada por el mero hecho de aparentar cualidades cristianas, que no poseemos, durante la celebración de las grandes festividades religiosas.

VIDAL FERNÁNDEZ.

CARBONES ÍÑIGO

SON LOS MEJORES

Teléfono 13.—Servicio a domicilio

SESION MUNICIPAL

Preside el alcalde señor Reguero y asisten los capitulares señores Fernández Molón, Íñigo, Polite, López Sánchez, Gil Perrin y García.

El reporter llega un poco tarde, no oye la aprobación de licencias para obras.

Llega cuando se está dando lectura a las reclamaciones para la inclusión en las listas de beneficencia, algunas son admitidas y otras pasan a la comisión para su informe.

Después es nombrado administrador para la recaudación de pesas y medidas don Martín Luengo, con la obligación de entregar al ayuntamiento 2250 pesetas por el año económico, haciendo la entrega por mensualidades adelantadas y poniendo como fiador a don Pedro Labajo.

Para presenciar el aforo de consumos son nombrados los concejales señores García y Polite.

INSTALACIONES
— DE —
LUZ, FUERZA, RIEGOS
y arreglos de las mismas
AVISOS

TELEFONO NUM. 150.—MALDONADO NUM. 14 y 16 (antes S. Francisco)

FRANCISCO GONZALEZ VICENTE

Talleres Gráficos

F^{co} Román
Medina del Campo

Fábrica de Sellos de Caucho

Fábrica de Bolsas de Papel

Y sin ningun ruego se levanta la sesión.

COMENTARIOS

Casi nada hay que decir; pero algo sí diré.

Listas de beneficencia.— El señor Iñigo tiene una indigestión de derecho que para qué, a todo dice que lo que diga la ley y no sabe leerla.

¿El porqué? Vamos allá.

En todo el mundo hay abogados y pleitos; asuntos jurídicos y administrativos, ayuntamientos, diputaciones, juzgados, audiencias y tribunal supremo.

Dirán que les cuento una cosa que sabían de antemano, pero lo digo para recordárselo al señor Iñigo, que fué fiscal de este juzgado.

Este señor tiene la obligación de conocer que en todos los asuntos la calificación es según las circunstancias que lo rodean.

No se puede juzgar lo mismo al asesino que mata por el lucro que al que mata por defender su dignidad.

Un hombre puede maltratar a su mujer si es que esta le falta, pero no porque haya quien la maltrate, todos los que tenemos la dicha de poseerla vamos a maltratarla haciéndola nuestra esclava, porque el otro la maltrató, porque entonces seríamos una sociedad de canallas, seres viles que mereceríamos la horca.

Esto sería un caso de conciencia, que es donde vamos a parar, o mejor dicho que queremos ir a parar.

Se dá el caso de que una viuda con seis hijos solicita beneficencia de este municipio; esta viuda posee una casa en la calle de Isabel la Católica; yo la conozco y sé que es pobre.

La ley según el señor Iñigo dice no se debe dar beneficencia a nadie que tenga algo amillarado.

La ley dice también que al que mate a un semejante se le ahorque. ¿Porqué no se le ahorca? porque después se examinan las circunstancias que lo rodean. Se discuten en el tribunal las agravantes y atenuantes, y por lo mismo hay a quien le piden los tribunales tres penas de muerte y hay otros que han matado y salen absueltos porque no se considera delito por las circunstancias en que lo hizo, y no le dan premio, porque los tribunales no lo pueden dar, sino en algunos casos lo darian.

Pues bien la ley acoge como pobre a

una viuda con seis hijos, aunque tenga casa, porque los hijos son menores y la casa no la sirve más que de cobijo para esta familia, que menesterosa, si no se la diera beneficencia, en un caso de enfermedad tendría que implorar la caridad, malvender la casa, perder el cobijo, caer si a mano viene en manos de un casero sin conciencia y después ser explotada, arrojada al arroyo porque no pudiera pagar la renta y morir en la podredumbre por falta de medicamentos.

Esto sería un caso de conciencia y los que creemos tenerla creemos firmemente que está este caso dentro de la beneficencia porque no hay ningun legislador que haga una ley que no tenga conciencia.

El mismo caso sucede con los que dice que se hallan incluidos disfrutando un jornal transitorio de cinco pesetas. No se ha fijado en que tienen mucha familia y que como transitorio es el jornal, mañana no le puede disfrutar y como ellos no piden la inclusión para el momento, puede suceder que cuando necesite medicamentos no tenga para comprarlos.

Lo que más choca en este asunto es que no puntualiza el señor Iñigo quienes son los que no deben de estar y esto no debe de ser así; cuando se acusa o se censura deben darse las pruebas porque sino indica esto una cobardía o si lo consienten los demás capitulares es tanto como asentir, y asentir en un acto público es tanto como decir que van con miras particulares.

Hágase luz para ver quien es el que tiene razón.

Ahora le voy a rogar al señor Iñigo el que tenga caridad con el menesteroso, no vea si una viuda con mucha familia tiene una choza y que un obrero disfruta de un jornal de cinco pesetas transitoriamente porque entonces le podrán echar en cara sus compañeros y el pueblo el que usted salió concejal transitoriamente por la coalición conservadora-liberal; y digo transitoriamente porque en cuanto se posesionó del sillón se creyó usted independiente, y esto como comprenderá es una usurpación de carácter político.

Para demostrar ser independiente hay que presentarse como yo lo hice, solo y sin ningún apoyo, sin pedir ni un voto, ni a la dependencia y entonces es cuando se le podrá conceptuar concejal independiente fijo y no transi-

torio como lo es hoy, pues en nuevas elecciones si se presenta solo como independiente, está expuesto a que le suceda lo que al protagonista de "Zapatillas".

Bueno que nos estiremos pero no tanto, que todos nos conocemos.

Administrar con humanidad, pero administrar.

En vez de decir que a los menesterosos no se les ayude debió de llevar una solicitud en que conste sus fincas, declarando su verdadero valor en relación con la renta y con el tanto por ciento que corresponde al municipio en la contribución al aumentarle el líquido imponible, habría para sostener a alguna familia pobre en la beneficencia.

Eso sería administrar efectivamente y no transitoriamente.

Y si no lo hace así debe quedarse en su casa fijamente, pero de ninguna manera transitoriamente.

JESÚS ROMÁN PÉREZ.

MAQUINAS DE ESCRIBIR UNDERWOOD

Campeón de todas las marcas de máquinas de escribir del mundo

REPRESENTANTE-DEPOSITARIO

RICARDO SENDINO

Calle Padilla, 6 : : Teléfono, 128

CINTAS GARANTIZANDO LA CALIDAD

14.º Regimiento de Artillería Pesada

Este regimiento celebrará concurso el día 15 de abril para adjudicar el aprovechamiento del estiércol. Los que deseen tomar parte en dicho concurso podrán consultar el pliego de condiciones en la oficina de Mayoría de este Cuerpo.

Medina del Campo 27 de marzo de 1923.—El Comandante Mayor, *Rueda*.

SARABRIA

TARIFA DE ANUNCIOS

PRECIOS POR CENTÍMETRO CUADRADO

	Hasta 100 cm. cuadrados	De 100 en adelante	Mínimo a percibir
Primera plana	4 céntimos	3,50 céntimos	1,50 pesetas
Segunda y tercera	3 "	2,50 "	1,25 "
Cuarta	2 "	1,75 "	1, — "

Una inserción sola, doble precio. Abonos y anuncios fijos, duraderos como mínimo un semestre, 20 por 100 de descuento.

Además pagará 0,10 pts. por anuncio para pago del impuesto del Timbre.

COLECCION UNIVERSAL

En esta famosa biblioteca acaban de aparecer las siguientes obras:

- 701-702.—C. F. HEBBEL: *Los Nibelungos*.—Tomo II y último.
705-705.—GOETHE: *Memorias de mi vida*.—Tomo II.
706.—HOFFMANN: *Cuentos*. «El caballero Gluk», «Don Juan», «El consejero Krespel».—Tomo III.
707-708.—GOTTFRIED KELLER: *Los hombres de Seldwyla*. «El traje hace a la persona», «El engaño de las cartas».—Tomo III.
709-711.—ENRIQUE MURGER: *El zueco rojo*.
712-715.—LE SAGE: *Historia de Gil Blas de Santillana*.—Tomo III y último.
716.—FRANCISCO DE QUEVEDO: *Los sueños*. «El mundo por de dentro», «Visita de los chistes».—Tomo II.
717-720.—PRESIDENTE DE BROSSÉS: *Viaje a Italia*.—Tomo I.

Publica mensualmente 20 números.

Cada número cuesta 50 céntimos.

Precio por suscripción 26 pesetas trimestre, envío certificado

Ríos-Rosas, 24

CALPE

MADRID

INAUGURACION OFICIAL DE LAS AGUAS DE AREVALO

Hoy día primero de abril, se celebrará el acto de inaugurar y bendecir las aguas en dicha ciudad, comenzando con una misa de campaña frente al Depósito, hasta donde será llevada procesionalmente la Virgen de las Angustias, patrona de Arévalo.

Para dicho acto, han sido invitados oficialmente el ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis, los señores Gobernador civil y militar, senadores y diputados a Cortes de la provincia, diputados provinciales, señor ingeniero jefe de la División Hidráulica del Duero, ingeniero director de las obras, contratista y sobrestante de las mismas, importantes elementos de Madrid y todo el elemento oficial de la ciudad.

Para Arévalo, este día ha de ser uno de los de mayor y más feliz recuerdo. Significaba este problema, la vida o la muerte del pueblo, y al ser dueños del preciado líquido, hará que pueda ser incluido entre los más florecientes.

Con este motivo felicitamos cordialmente a la vecina ciudad.

Encargue sus trabajos de Imprenta a la casa **FRANCISCO ROMÁN :: Gamazo, 20** que encontrará gran economía

RUFINO SAEZ
CARTERO
Calle Claudio Moyano, 9
MEDINA DEL CAMPO
Se compran toda clase de libros

Boinas Bilbainas
de una de las mejores marcas, a precios más baratos que nadie.
Depósito: Plazuela de la Cruz, 2.
Angel Delgado, Medina del Campo

INSTALACIONES ELÉCTRICAS ECONÓMICAS JULIAN ENCINAS ELECTRICISTA

Ofrece al público sus servicios para instalaciones, reparaciones y traslados.

AVISOS CALLE DE LA PLATA N.º 6. (tienda)
MEDINA DEL CAMPO

Los avisos de noche en que no se ponga material no se cobran

DAVERIO Y C.ª

Ingenieros Constructores

ZURICH (Suiza)

París 1900 y Turín 1911 (Fuera de concurso.—Miembro del Jurado). Marsella 1908 y San Petersburgo 1909 (Las más altas recompensas).

Instalación y transformación de Fábricas de Harinas por cilindros y planchisters Molturación completamente automática

SILOS PARA TRIGOS :: Aparatos de todas clases para la moderna embarcación de harinas :: PANADERIAS (construcción solidísima, rendimientos superiores) :: FABRICAS DE SEMOLAS :: Nuevos modelos patentados de molinos de cilindros, planchisters, sadores, etc., etc.

La mayor parte de las fábricas de harinas instaladas en España son del sistema

"DAVERIO"

Para precios de máquinas, presupuestos de instalación y detalles, dirigirse a la

SUCURSAL EN MADRID: CALLE DE SEVILLA, NÚM. 5

1923 BARCELONA 1923

Concurso Hispano-Americano

EXPOSICIÓN UNIVERSAL

GRÁFICO-DESCRIPTIVA DE TODAS LAS

Industrias : Comercio : Artes : Oficios y Profesiones del Mundo entero

Será este CONCURSO EXPOSICIÓN uno de los más interesantes Certámenes del presente siglo. Los derechos de inscripción son muy módicos y los gastos de instalación serán totalmente gratuitos. El Comercio, la Industria y los Profesionales de toda España, al inscribirse, tienen asegurada una doble recompensa apropiada a sus merecimientos.

Inscríbase V. hoy mismo o pida detalles a la

Oficina Internacional de Concursos y Exposiciones
Apartado 378 c. 7. - BARCELONA

Taller de Escultura Decorativa

de **Julián Moreno**

Casa especial en toda clase de trabajos de escayola

Mantería, 48. - Valladolid

Presupuestos gratis

de poseer este una bien repleta cazuela de calderilla, y (aquí, caro lector mío el caso de manifiesta idiotez). Mas, sea quien fuere el autor de tal escrito, que al fin y al cabo igual nos es para el asunto que tratamos, venimos en afirmar que la susodicha máxima carece en absoluto de valor ético, que es el único valor ambicionable en las máximas.

¿Que beneficio puede obtener la Humanidad con qué cada uno de sus miembros pase por esta vida al menos como un bólido que destruye?... (Y dice al menos. Pasar por algo más positivo y perdurable sería indudablemente tragarse los hombres crudos). Nosotros creemos que ningún beneficio se puede buscar en esta conducta de los ciudadanos. (Repetimos que acaso los anarquistas de acción pudieran explicarlo). Los hombres para dejar un recuerdo, un eterno, provechoso y ejemplar recuerdo debemos construir, debemos edificar, y debemos sobre todas las cosas, pasar por el mundo dejando una bendita estela de amor y de bondad, quedando a las futuras generaciones el ejemplo de nuestra humildad y de nuestro sacrificio...

Más moscas mata la miel que la hiel", y en resumen esto es lo honrado y esto es lo ético. Y conste que nos referimos a todo aquel que por sus facultades morales o intelectuales pueda sembrar el

14.º Regimiento de Artillería Pesada

En el día 16 del próximo mes de abril a las 11 de la mañana, en el Cuartel del Marqués de la Ensenada, en que se aloja este regimiento, tendrá lugar la venta en pública subasta de un CABALLO DE DESECHO que existe en el mismo, para lo cual se invitan licitadores, previa presentación del recibo de inscripción en el Registro de la Propiedad, siendo de cuenta del que se le adjudique dicho semoviente el importe de este anuncio.

Medina del Campo 24 de marzo de 1923. El Comandante Mayor, Leopoldo Raeda.

germen de semejantes causas ideales de belleza y redención. Los que tal no puedan hacer pueden dar por bien cumplidos sus deberes en el mundo con seguir los principios más elementales de justicia, que consisten en no desear a nadie lo que para nosotros no queramos.

Jesucristo, porque sus soberanas condiciones morales e intelectuales se lo permitieron, pasó por el mundo como algo positivo y perdurable, y no fué un bólido que destruyó ni mucho menos: fué un corazón amantísimo y bondadoso que edificó la más alta Ética de los siglos y perdonó a todos sus enemigos. De la misma o muy parecida forma han cruzado este valle de lágrimas todos los magnánimos de corazón y todos los poseedores de un gran cerebro bien orientado.

Respecto a los ignorantes o a los insensibles de corazón, que son la masa común de la sociedad en general, repetimos que su recta conducta a seguir es muy sencilla: Pasar por este mundo sin hacer daño alguno a sus semejantes, llevando siempre palpitantes en el alma los más vehementes anhelos de redención y perfeccionamiento, pero ¡nunca, jamás! y perdone el autor de las máximas de "Cultura Obrera", deben albergar en su ánimo el propósito de quedar en esta vida el recuerdo de haber pasado por la misma como bólidos de destrucción... Pues en tal caso, la Historia, solamente de dos formas podría calificarles: ya de monstruosos y repugnantes engendros sociales, ya de perfectos siervos de la odiosa cual humillante estulticia.

TINTAS para escribir WIGTY

norteamericanas, de superior calidad, las vende la casa

Francisco Román :: Gamazo, 20 a precios económicos.

Cafés de marca, empaquetado y a granel
Representante: JOSE ROMAN LARA

bastante discreción, aun cuando solo el primero de los trabajos que componen el volumen es una novela corta, pues el segundo es una fantasía sin nada de lo que caracteriza a la novela, sea corta o larga.

Ambos señores, tienen imaginación, escriben con corrección y soltura y se muestran bien preparados para obras de más empuje. Lo malo es que lo mismo el señor Redondo que el señor Huertas sufren la influencia de los escritores españoles actuales, de esta generación y de la próxima pasada, y esa es mala escuela, pues a la hora de ahora no hay en España, apenas, un novelista capaz de hacer una buena novela *pequeña, corta, breve* o como se la quiera llamar y lo mismo sucede con el cuento.

Esto se ha demostrado hasta la saciedad pues desde que Zamacois fundó "El Cuento Semanal" han sido millares las publicaciones que han cultivado el género, sin contar periódicos como "La Correspondencia", "Los Lunes de El Imparcial", "El Liberal", los semanarios ilustrados, y otros muchos, que han solicitado y pagado bien las mejores firmas (o que pasan por tales), y en tanto tiempo apenas si han salido media docena de cuentos o novelas cortas como *Oros viejos* de Noel, *Tres líneas del Matin*, de Insúa y algún otro de Répide, San José, Apeles Mestres y Barriobero, que valgan la pena y se puedan tomar en consideración; lo demás broza, broza, la mayor parte digna de la espuerta de la basura.

Los señores Redondo y Huertas son capaces de hacer buena literatura de ficción, como la llaman los ingleses, pero a condición de que no vuelvan a leer *cortadas españolas*, sino francesas, que

son las mejores, de un modo general, y luego portuguesas que son tan excelentes como desconocidas aquí; los escritores franceses y portugueses son los que mejor saben hacer cuentos y *nouvelles*; tienen todo el arte, inspiración y *esprit* que para ello se necesita y son duchos en el *oficio* o sea la técnica, todo lo cual falta a los nuestros, a los nuestros de ahora.

Porque quien de los escritores actuales es capaz, de escribir un cuento como el de Palacio Valdés, que se titula si no recuerdo mal, *El patíbulo*, o como *El moquillo*, de Becerro de Bengoa, como *La salsa de los caracoles*, de Isidoro Fernández Florez, o como otros de Bremón Alarcón, Pardo Bazán, etc. etc.?

Pero volvamos a nuestros jóvenes autores: su trabajito, motivo de estas líneas, está bien, es ingenuo, como todo lo que empieza, y está limpio de erotismos, mérito digno de tenerse en cuenta; con él prometen, y seguramente cumplirán, estos dos noveles escritores, si en lugar de leer y estudiar a la turbamulta de nuestros autorcillos, leen y estudian los buenos autores franceses y portugueses, como ya he tenido el honor de decir antes, y se aprenden de memoria los cuentos y bocetos de Carlos Dickens, el maestro incomparable.

EL LECTOR

INTERESES AGRARIOS

REPOBLACION DEL VIÑEDO

En la región ha adquirido considerable desarrollo las plantaciones del viñedo calculándose que se han plantado más de 30.000 cabos nuevos.



La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Capital social, completamente desembolsado, 12.000.000 de pesetas efectivas

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

68 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios :: Seguros sobre la vida :: Seguros de valores
Seguros contra accidentes :: Seguros marítimos

Oficinas en Valladolid: Claudio Moyano, núm. 2, pral.
Agente en Medina del Campo: DON FERMÍN VEGA

"LA PARUCA"

FABRICA DE HARINAS POR CILINDROS EN POZALDEZ

Molino de piedra maquilero para trigo y piensos

Se muele a toda hora que vaya el cliente con todo esmero y economía.

Apartado de Correos núm. 12 :: MEDINA DEL CAMPO

NOTICIAS DE RIOSECO

Mercado de queso. En el último ha habido buena entrada pues pasó de 1.500 arrobas, valiendo el *largo* de 22 a 23 pesetas, y lo de *cincho* a 27 y 27 y medio.

Trigo. Este cereal ha experimentado un alza importante, cotizándose hoy al detall a 76 reales las 94 libras con tendencia a subir. En partidas se han hecho ventas hasta 78 reales sobre vagón, pretendiendo ahora los tenedores a 80.

CURSOS PRACTICOS DE GANADERIA

Al anuncio de las enseñanzas pecuarias, organizadas por la Asociación de Ganaderos, de que ya se ha ocupado SARABRIA, y que se desarrollarán en los meses próximos en los locales que posee dicha Corporación en la Casa de Campo de Madrid, se han inscrito, en concepto de alumnos, numerosos particulares y asimismo ganaderos, Diputaciones y entidades agrarias anuncian el envío de pensionados.

En el primer grupo: ganadería, alimentación, prados etc., figuran unos setenta alumnos: cincuenta y cinco en la Sección de Industrias Lácteas, cuarenta y cinco en Avicultura y treinta y seis en Agricultura. En resumen, muchas y entusiastas personas que se preparan a aprender—y seguramente aprenderán, dada la competencia de los maestros y los medios de que disponen—en materias todas interesantes, algunas de ellas muy olvidadas y que significan, cuál más cuál menos, fuentes de positiva riqueza.

Entre los matriculados a los cursos figuran muchas señoras y señoritas. Ya que en España está oficialmente abandonada la enseñanza agrícola de la mujer, estos utilísimos cursos la abrirán nuevos horizontes y darán medios para

ser en las fincas rústicas un inapreciable auxiliar.

UNA COMISION

Por el ministerio de Fomento ha sido nombrada una Comisión, compuesta por los ingenieros agrónomos señores marqués de Alonso Martínez, Sagasta, Quintanilla, García de los Salmónes y Escoriaza, encargada de acudir oficialmente al Congreso internacional de Agricultura, que se celebrará en París del 24 al 28 de mayo próximo y de reunir trabajos relativos a los distintos temas que comprende la labor de dicho Congreso, del que oportunamente daremos cuenta a los lectores de SARABRIA.

MERCADOS

MEDINA DEL CAMPO

CEREALES

Trigo fanega, 94 lbs. a rls. — 78
Cebada id. 70 lbs. a rls. — 40
Centeno id. 90 lbs. a rls. — 60
Algarrobas id. 94 lbs. a rls. — 66

Tendencia del mercado, sostenida.

Tiempo bueno.

Estados de los campos, bueno.

HARINAS

Harina extra 100 kls. a pts. — 59
" de 1.^a 100 " a " — 55
" de 2.^a 100 " a " — —
Tercerilla 100 " a " — 34
Salvados 100 " a " — 26

Datos suministrados por "La Paruca" fábrica de Harinas, Pozaldez-Medina.

OTROS ARTICULOS

Aceite Sierra, arroba a rls. 92 1/2.

" andaluz, a 91.

Jabón blanco de 1.^a a 70.

Pinta castaño de 1.^a a 48.

Sal gruesa a 33.

Imp. F. Román, Medina del Campo

FOLLETIN DE "SARABRIA" (7)

La Vida de Lazarillo de Tormes

Y DE SUS FORTUNAS Y ADVERSIDADES

POR

DIEGO HURTADO DE MENDOZA

nia que llevaba, asiéndome con las manos, abríome la boca más de su derecho. Y desatentadamente metía la nariz, la cual él tenía luenga y afilada, y a aquella sazón con el enojo se había aumentado un palmo: con el pico de la cual me llegó a la gufilla.

Y con esto y con el gran miedo que tenía y con la brevedad del tiempo, la negra longaniza aún no había hecho asiento en el estómago, y lo más principal, con el destiato de la cumplidísima nariz, medio casi ahogán dome, todas estas cosas se juntaron y fueron causa que el hecho y golosina se manifestase y lo suyo fuese vuelto a su dueño. De manera que antes que el mal ciego sacase de mi boca su trompa, tal alteración sintió mi estómago, que le dió con el hurto en ella, de suerte que su nariz y la negra mal mascada longaniza, a un tiempo salieron de mi boca.

¡Oh, gran Dios! ¡Quién estuviera aquella hora sepultado!, que muerto ya lo estaba.

Fué tal el coraje del perverso ciego, que si al ruido no acudieran, pienso no me dejara con la vida.

Sacáronme de entre sus manos, dejándoselas llenas de aquellos pocos cabellos que tenía, arañada la cara y rasguñado el pescuezo y la garganta. Y esto bien lo merecía, pues por su maldad me venían tantas persecuciones.

Conta ba el mal ciego a todos cuantos allí se llegaban mis desastres y dábales cuenta una y otra vez, así de la del jarro como de la del racimo y ahora de la presente. Era la risa de todos tan grande, que toda la gente que por la calle pasaba entraba a ver la fiesta; mas con tanta gracia y donaire contaba el ciego mis hazañas, que aunque yo estaba tan maltratado y llorando, me parecía que hacía sin justicia en no se las reír.

Y en cuanto esto pasaba, a la memoria me vino una cobardía y flojedad, que hice porque me maldecía, y fué no dejarle sin narices, pues tan buen tiempo tuve para ello que la mitad del camino estaba andado. Que con sólo apretar los dientes se me quedarán en casa, y con ser de aquel malvado, por ventura lo retuviera mejor mi estómago que tuvo la longaniza, y no pareciendo ellas, pudiera negar la demanda. Pluguiera a Dios que lo hubiera hecho, que eso fuera así que así.

Hiciéronnos amigos la mesonera y los que allí estaban y con el vino que para beber le había traído, lavá-

ronme la cara y la garganta. Sobre lo cual discantaba el mal ciego donaires, diciendo:

¡Por verdad, más vino me gasta este mozo en lavatorios al cabo de año, que yo bebo en dos! A lo menos, Lázaro, eres en más cargo al vino que a tu padre, porque él una vez te engendró, mas el vino mil te ha dado la vida.

Y luego contaba cuántas veces me había descalabrado y arpadado la cara y con vino luego sanaba.

—Yo te digo—dijo—que si hombre en el mundo ha de ser bien afortunado con vino, que serás tú.

Y reían mucho los que me lavaban con esto; aunque yo renegaba.

Mas el pronóstico del ciego no salió mentiroso, y después acá muchas veces me acuerdo de aquel hombre, que sin duda debía tener espíritu de profecía, y me pesa de los sinsabores que le hice; aunque bien se lo pagué, considerando lo que aquel día me dijo salirme tan verdadero como adelante vuestra merced oirá.

Visto esto y las malas burlas, que el ciego burlaba de mí, determiné de todo en todo dejarle, y como lo traía pensado y lo tenía en voluntad, con este postrer juego que me hizo, afirmélo más.

Y fué así, que luego otro día salimos por la villa a pedir limosna y había llovido mucho la noche antes. Y porque el día también llovía y andaba rezando debajo de unos portales, que en aquel pueblo había, donde no nos mojábamos; mas como la noche se venía y el llover no cesaba, díjome el ciego: